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Город, отвоёванный у болот

Продолжаем проект «50 лет – 
50 историй». Герой сегодняшней 
публикации – Роберт Большаков.
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В Нижневартовске создают 
экологическую тропу 
Площадку, где обустраивают новое место 
отдыха, показали депутатам. Народные 
избранники оценили то, что уже сделано. 

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА 14 СЕНТЯБРЯ
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Печатная площадь оплачена из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата в депутаты Думы Ханты-Мансийского автономного округа – Югры 
седьмого созыва по Нижневартовскому одномандатному округу №18 Хохрякова Бориса Сергеевича.

Борис Хохряков: 
Нижневартовск – 
родной для меня город
Назови любому вартовчанину фамилию Хохряков, и ни один не спро-
сит: «А кто это?» Эта фамилия как пароль. Хохряков – знает, Хохря-
ков – поймёт, Хохряков – тот, кто обязательно поможет. С любыми 
вопросами, просьбами, предложениями – к нему. И тогда, когда он был 
главой города, и сейчас, когда он уже больше 10 лет живёт в Хан-
ты-Мансийске и работает председателем Думы автономного округа. 
Для вартовчан он свой. А для него Нижневартовск и его жители – его 
большая семья. 

– Борис Сергеевич, Вы уже более 
10 лет проживаете в окружной столице, 
а баллотируетесь по-прежнему именно 
от Нижневартовска?

– Нижневартовск – город, который 
считаю своим. С ним связано очень мно-
гое в жизни – семья, работа, мечты, пла-
ны. И для меня всегда очень важно, как 
живут вартовчане, о чём думают, чего хо-
тят. Важно, чтобы город рос и развивался, 
хочу лично участвовать в этом процессе, 
помогать, чем могу, людям, представлять 
их интересы, тем более, многие значимые 
для города проекты начинались при моём 
личном участии и, как говорится, с чисто-
го листа.

– Могу даже сказать, о каких проек-
тах идёт речь…

– Прежде всего это, конечно, ком-
плексная застройка за улицей Хан-
ты-Мансийской. Когда в 2003 году я был 
избран главой города, в нём было 16 ми-
крорайонов, а не так давно я принимал 
участие в открытии 40-го микрорайона. 
Сегодня за ул. Ханты-Мансийской про-

живают уже более 50 тысяч человек! Сей-
час на повестке дня уже стоит вопрос о 
возможности объединения этого района 
со Старым Вартовском. 

– А ещё площадь Нефтяников и 
фонтан…

– Мне искренне хотелось, чтоб у сто-
лицы Самотлора был красивый город-
ской центр. Если вы помните, там был 
пустырь, по которому люди летом мог-
ли пройти только в сапогах. Сейчас это 
прекрасный архитектурный ансамбль, 
дополненный прогулочными зонами, ме-
стами отдыха и интересными арт-объек-
тами, – лицо города.

– И набережная Оби, кстати. Ваших 
рук дело?

– Я считаю, что вартовчанам, и мне в 
том числе, очень повезло жить на бере-
гу  Оби, и люди должны наслаждаться 
этим. Поэтому набережная в моём по-
нимании – это не комплект свай, вбитых 
для укрепления береговой зоны, а уютное 
место для прогулок и культурного время-
препровождения горожан. Именно этот 
смысл заложен в почти трёхкилометро-
вой прогулочной зоне, амфитеатре и ма-
лых архитектурных формах, которые там 
сейчас установлены. 

– Борис Сергеевич, Вы и сейчас ак-
тивно участвуете в жизни города...

– Сейчас моё участие стало более 
адресным. Под этим я подразумеваю 
выделение средств через депутатский 
фонд по наказам избирателей. За 10 
лет, которые я представляю интере-
сы вартовчан в Думе Югры, учрежде-
ниям города из средств моего депу-
татского фонда было выделено более 
32 миллионов рублей. На эти деньги 
проводилась реконструкция, закупка 

оборудования, организовывались сорев-
нования, приобретались мебель и оргтех-
ника, ставились спектакли. Мне удалось 
помочь в решении своих вопросов 18 уч-
реждениям, исполнив 63 наказа.

Кроме того, в рамках личных приёмов 
было рассмотрено почти 1300 обраще-
ний, по которым югорчане, в первую оче-
редь жители Нижневартовска, получили 
необходимую помощь.

– Очень хочу спросить, какие пла-
ны на будущее?

– Сейчас я кандидат в депутаты Думы 
автономного округа по Нижневартовскому 
одномандатному избирательному округу 
№18. Верю в поддержку горожан, своих 
избирателей. Каждые выборы для меня – 
очередной экзамен на доверие вартовчан. 
Каждый голос, отданный за мою кандида-
туру, – это голос одобрения моей работы, 
поддержка моих инициатив, совместное 
участие в новых проектах. Помимо рабо-
ты в рамках депутатских полномочий я 
обязательно приложу максимум усилий 
для реализации двух проектов, предло-
женных вартовчанами в рамках форума 
«Команды Югры». Один из них – это бла-
гоустройство Комсомольского озера. Не-
обходимо расширить прогулочную зону, 
организовать прокат водного транспорта 
летом и каток зимой, привести в порядок 
пляж, установить детские площадки.

А ещё хочу, чтобы рядом с озером по-
явилась новая дорога, которая соединит 
дома проезда Заозёрного с городом. Не-
обходимо сделать так, чтобы дома в этом 
районе не подтапливало во время павод-
ков, а пешеходы могли безопасно пройти. 

Для меня главный критерий привле-
кательности города – это комфорт и без-
опасность жителей, поэтому и проекты 
соответствующие.

– Спасибо, Борис Сергеевич, за 
Ваши ответы на вопросы, которые за-
дают наши читатели.

– Я благодарен вартовчанам за ин-
терес к моей жизни, к работе, к планам. 
Прошу поддержать своими голосами 
«Команду Югры», «Единую Россию» и 
меня на предстоящих 17, 18 и 19 сентяб-
ря выборах. 

#НатальяКомарова
#Стопкоронавирус
Сад 
благодарности 
медработникам

В Нижневартовске по ини-
циативе местного биз-

нес-сообщества появился Сад 
благодарности медицинским ра-
ботникам. Более сотни деревьев 
были высажены вблизи доходно-
го дома, расположенного на ули-
це Мира. В основном здесь про-
живают сотрудники городских 
больниц и поликлиник. 

– Акция «Сады предпринима-
телей» проводится уже в пятый 
раз, и с каждым разом к ней под-
ключаются всё больше людей. 
За это время высадили в общей 
сложности более 600 различных 
деревьев. Сегодня хотим сказать 
врачам «спасибо», они по-преж-
нему находятся на страже наше-
го здоровья, продолжают спасать 
жизни, – рассказала организатор 
акции, предприниматель Гуля 
Маткова. 

По словам начальника управ-
ления природопользования и эко-
логии администрации Нижневар-
товска, саженцы были закуплены 
в питомнике Тюменской обла-
сти. Всего высажено более 110 
деревьев и кустарников: яблоня 
Недзвецкого, сирень венгерская, 
рябинник рябинолистный, кали-
на гордовина и другие. 

– Югра активно сотруднича-
ет с питомниками в других ре-
гионах Российской Федерации, 
чтобы подготовить необходимое 
количество деревьев в сезон по-
садки. У нас тайга вокруг, зем-
ли лесного фонда. И у нас есть 
обязанность возместить каждое 
потерянное дерево. Мы с вами 
справились с этой задачей в от-
ношении кедров. Теперь это пра-
вило действует для всех. Такого 
рода решения побуждают нас 
заниматься высадкой деревьев 
регулярно, чтобы не потерять ни 
одно лесное дерево, насаждение, 
– рассказала губернатор Югры 
Наталья Комарова. 

«3



2 №102 (7828), 14 сентября 2021 г.
НА ПУЛЬСЕ ВРЕМЕНИ

Депутаты работают 
по обращениям 
жителей города
Состоялось очередное 
выездное заседание рабочей 
группы думского комитета 
по городскому хозяйству  
и строительству. Участие  
в поездке вместе  
с депутатами приняли 
представители 
администрации 
муниципалитета  
и Молодёжного парламента 
при Думе города. Маршрут 
составлен по обращениям 
вартовчан. Одно из них 
касается состояния дороги, 
которая ведёт  
к противотуберкулёзному 
диспансеру (район ГПЗ).

Дорога находится в муници-
пальной собственности. Про-
тяжённость около 4 километров. 
Кроме медицинского учреждения 
в этом районе также располагают-
ся фермерские хозяйства, дачные 
объединения и работают коммер-
ческие компании. Как рассказали 
специалисты администрации, в 
нынешнем году на данном участке 
намечено выполнить ямочный ре-
монт. Деньги на это предусмотре-
ны. Работы планируют завершить 
до конца сентября. Что касается ка-
питального ремонта дороги, то это 
задача на перспективу. 

– Однозначно – дорогу надо 
приводить в порядок. Тем более, 
что сейчас здесь делают зоны от-
дыха для горожан, обустраивают 
экотропу – самый масштабный эко-
логический проект за всю историю 
Нижневартовска, – высказал своё 
мнение заместитель председателя 
Думы города 6 созыва Сергей Зем-
лянкин. – Вопрос капитального ре-
монта необходимо решать сообща. 
Безусловно, что привлекать надо и 
предпринимателей, которые интен-
сивно используют этот проезд. 

– Грузовой транспорт, который 
работает на этом участке, конеч-
но, наносит ущерб асфальтовому 
полотну. Поэтому и надо делать 
ремонт совместно с теми бизнес-
структурами, которые активно 
пользуются участком, – сказал 
председатель комитета по город-
скому хозяйству и строительст-
ву Думы города 6 созыва Леонид 
Дольников. 

– Вариант участия коммерчес- 
ких организаций в поддержании 
этой дороги, конечно, есть, – рас-
сказала заместитель главы города, 
директор департамента муници-
пальной собственности и земель-
ных ресурсов Татьяна Шилова. 
– Это социальное партнёрство. 
Социальный партнёр может участ-
вовать как денежными средствами, 
так и материалами. Поэтому мы 
всегда приветствуем привлечение 
партнёров к вопросам благоустрой-
ства нашего города и содержания 
городских дорог. 

Детально этот вопрос депутаты 
совместно с представителями про-
фильных подразделений админист-
рации города обсудят на очередном 
заседании думского комитета. Оно 
состоится 15 сентября.

Сергей Ермолов.

В Нижневартовске создают  
экологическую тропу
В Нижневартовске создают экологическую тропу. 
Площадку, где обустраивают новое место отдыха, 
показали депутатам. Участники выездного заседания 
комитета по городскому хозяйству и строительству 
оценили то, что уже сделано, пообщались  
с руководителями проекта и узнали о сроках  
его реализации.

П лощадь экотропы – 30 гектаров. Местораспо-
ложение – территория городского леса вбли-

зи протоки реки Мега (район ГПЗ). Экологическая 
тропа предполагает 5 километров прогулочных 
трасс, спортивную зону, дендрозону, верёвочный 
парк, полосу препятствий, глэмпинг, детскую пло-
щадку и др. 

– Так как в городских лесах капитальное стро-
ительство запрещено, то данный проект органично 
вписывается в окружающее пространство со сво-
ими островками цивилизации, – отметил замести-
тель председателя Думы города 6 созыва Сергей 
Землянкин. – Как нам сегодня рассказали, на созда-
ние экотропы выделяются средства из бюджета. Но 
чтобы сделать всё задуманное, необходимо будет 
привлекать и внебюджетные средства. 

Обустройство экологической тропы будет про-
ходить в несколько этапов. В нынешнем году здесь 
отсыпают трассы, делают мощение основных пло-
щадок. На следующий год предполагается создание 
спортивной инфраструктуры: трасса для экстре-
мальных забегов, для зимнего лыжного спорта, по-
лоса препятствий, верёвочный парк. Обустройство 
рекреационной инфраструктуры намечено на 2023 
год. 

«С уть проекта – создать зону отдыха для го-
рожан, сохранив окружающий лес. То, что 

мы сегодня посмотрели, на мой взгляд, вполне от-
вечает всем требованиям», – поделился своим мне-
нием председатель комитета по городскому хозяй-
ству и строительству Думы города 6 созыва Леонид 
Дольников. 

«Н асыщенность лесного рекреационного 
комплекса большая. Принцип – чтобы каж-

дый нашёл для себя и отдых, и занятие, чтобы здесь 
было комфортно и семьям с детьми, и профессио-
нальным спортсменам, чтобы можно было также 
заниматься и научной деятельностью», – рассказал 
начальник управления по природопользованию и 
экологии администрации Нижневартовска Олег По-
пенко. 

П араллельно с экотропой в нынешнем сезоне 
в Нижневартовске обустраивают и совре-

менные зоны отдыха. Первые площадки уже гото-
вы. Они очищены и благоустроены специалистами 
управления лесопаркового хозяйства. Одна площад-
ка находится в районе ГПЗ. 

«На мой взгляд получились очень уютные кре-
ативные зоны отдыха. Они находятся непосредст-
венно в лесу, что очень удобно и интересно, вокруг 
чистый воздух, красивые фотозоны. Так что с хо-
рошей компанией здесь можно отлично отдыхать», 
– сказал член Молодёжного парламента при Думе 
Нижневартовска Александр Кудрин. 

Первые дни работы новых зон отдыха в лесу 
показали, что спрос на них у вартовчан есть. Сей-
час готовы 4 площадки. К 2022 году планируют об-
устроить 10.

Роман Максимов.
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В цвета радуги оделся «Семицветик»
К началу нового учебного года  
18 образовательных учреждений 
Нижневартовска улучшили свою материально-
техническую базу. Средства на эти цели 
выделены в рамках соглашения о социальном 
партнёрстве между компанией «Роснефть» 
и Правительством Югры. Процесс его 
реализации нефтяники держат на постоянном 
контроле. На прошлой неделе состоялась 
рабочая поездка с участием представителей 
АО «Самотлорнефтегаз» и департамента 
образования в один из детских садов и две 
школы. 

– В каждом случае работы проводятся с учётом ре-
альных потребностей школ и садов: выделены 

средства на ремонт кровель, лестниц, окон, на приобрете-
ние спортивного инвентаря, современного компьютерного 
и лабораторного оборудования. Помимо этого, в рамках 
соглашения «Роснефть» финансирует строительство но-
вых объектов. В Нижневартовске в этом году идёт рекон-
струкция набережной реки Обь, продолжается обустрой-
ство сквера Героев Самотлора. При финансовом участии 
«Роснефти» введён в строй лицей имени Пушкина, где в 
этом году открыт ещё один Роснефть-класс, – подчеркнул 
Сергей Крутей, заместитель председателя первичной проф- 
союзной организации АО «Самотлорнефтегаз». 

Один из таких объектов – беговая дорожка вокруг спор-
тивной площадки в школе №19. По сути дела её создают 
заново. Как сообщил директор учреждения Анатолий Чер-
ногалов, беговую дорожку длиной 270 метров вокруг ста-
диона расширили, установили бордюр. В ближайшие дни 
её заасфальтируют, после чего будет выполнена укладка 
резинового покрытия, что необходимо для безопасности 
во время занятий спортом. Эти работы планируется за-
кончить до конца сентября. Кроме того, забетонировали 
отдельную стометровую дорожку для сдачи нормативов 
ГТО. 

Б лизится к завершению и ремонт бассейна в школе 
№40. Здесь уже выполнены работы по укладке плит-

ки и установке новой сантехники в душевых. Как сказала 
директор школы Инна Домбровская, сейчас основные уси-
лия направлены на ремонт чаши бассейна, площадь в 140 
квадратных метров выложат новым кафелем. Все работы 
здесь завершат до 30 сентября.

Тем временем в детском саду №25 «Семицветик» пол-
ностью обновляют внешнюю облицовку здания. Цветовую 
гамму подсказало название учреждения – яркие фасадные 
плитки повторяют все цвета радуги. 

Благодаря соглашению между компанией «Роснефть» и 
Правительством Югры удалось выполнить большой объём 
работ на территории образовательных учреждений города. 

– В четырёх школах и двух детских садах заменили и 
отремонтировали в общей сложности 400 оконных блоков. 
В ноябре в двух школах откроются учебно-тренировочные 
классы, укомплектованные необходимым оборудованием, 
где будут проходить практические занятия по отработ-
ке действий в случае ЧС. Причём заниматься там смогут 
учащиеся и других образовательных учреждений города. 
Сегодня мы видели, как идут работы по ремонту бассейна 
в школе №40. Раньше запланированного срока прогнози-
руется закончить укладку беговой дорожки в школе №19. 
На глазах преображается детсад «Семицветик». Всё это 
радует и нас, работников образования, и детей, и жителей 
города, – подвела итог увиденному директор департамента 
образования администрации Нижневартовска Инна Свят-
ченко. 

Как отметили участники рабочей поездки, сотрудниче-
ство компании «Роснефть» и Правительства Югры носит 
многолетний характер. Уже сейчас идёт подготовка проек-
тов, которые найдут своё воплощение в следующем году.

Людмила Подройкова. Фото автора.

Сад благодарности медработникам
Продолжение. Начало на стр. 1.

Г лава региона приняла активное 
участие в акции «Сады предпри-

нимателей» и поддержала нижневар-
товское бизнес-сообщество. Наталья 
Комарова также отметила, что подоб-
ные мероприятия объединяют целые 
трудовые коллективы небольших и 

крупных компаний, которые действуют 
в интересах экологии и благоустройст-
ва населённых пунктов. 

– «Сады предпринимателей» – от-
личная экологическая акция, которая 
проводится вот уже пять лет. Приду-
манная и организованная нижневартов-
скими предпринимателями, она полу-
чила поддержку. В ней с удовольстви-
ем принимают участие общественные 
организации и простые жители. Ведь 
чем больше зелёных насаждений, тем 
красивее и уютнее становится в нашем 
любимом городе, – подчеркнул предсе-
датель Думы Нижневартовска Максим 
Клец. 

Как сообщил исполняющий обязан-
ности главы города Дмитрий Кощенко, 
в создании Сада благодарности меди-
цинским работникам приняли участие 

представители около 100 предприятий и 
организаций всех форм собственности,  
работающих в различных сферах дея-
тельности. 

– Администрация города поддержи-
вает инициативу предпринимательского 
сообщества на всех этапах проведения 
акции. Мероприятия по высадке дере-
вьев и кустарников получаются семей-
ными – работают аниматоры с детьми, 
у участников есть возможность выпить 
горячий чай. В ближайшее время за са-
женцами деревьев будут следить сотруд-
ники городского управления лесопарко-
вого хозяйства, – отметил Дмитрий Ко-
щенко.

Добавим, за время проведения акции 
«Сады предпринимателей» в Нижневар-
товске были высажены Яблоневый сад, 
Сиреневая аллея, Калиновый сад и Сад 
благодарности, высадка которого была 
приурочена к празднованию 90-летия со 
дня образования Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры. 

Арина Арсеньева.

#НатальяКомарова

Внимание: 
перекрытие дорог  
18 сентября

В связи с проведением показа-
тельных выступлений пилотажной 
группы «Русские Витязи» 18 сентяб- 
ря с 14 часов до 17 часов 30 минут 
будет перекрыто движение транс-
портных средств на следующих 
участках автомобильных дорог: 
улица Г.И. Пикмана (от гостинич-
ного комплекса «Жемчужина Си-
бири» до улицы Чапаева); проспект 
Победы (от улицы Г.И. Пикмана 
до улицы 60 лет Октября); улица 
Мусы Джалиля (от улицы Г.И. Пик-
мана до улицы 60 лет Октября).

Жителям города рекомендуется 
заблаговременно планировать свой 
маршрут и соблюдать Правила до-
рожного движения. 

Напомним, с инициативой о 
выступлениях пилотажной группы 
«Русские Витязи» к руководству 
региона обратились общественни-
ки Ханты-Мансийского автоном-
ного округа. Идею поддержала 
губернатор Наталья Комарова и 
реализовала Команда Югры. Ме-
роприятие проводится в соответст-
вии с решением министра обороны 
РФ Сергея Шойгу. Оно приуроче-
но к памятным датам: 300-летию 
нефтяного дела в России; 90-летию 
ХМАО – Югры.

В Нижневартовске выступле-
ние пилотажной группы «Русские 
Витязи» состоится в районе город-
ской набережной (район монумен-
та «Флаг города») 18 сентября в  
16 часов 30 минут. 

Возраст  
не имеет значения  

Вартовчан и гостей города при-
глашают на физкультурное меро-
приятие по скандинавской ходьбе, 
посвящённое Всемирному дню ту-
ризма.

Мероприятие пройдёт 18 сен-
тября с 11 до 13 часов на Комсо-
мольском озере (сбор около спор-
ткомплекса «Юбилейный», улица 
Мира, 29-а). Организатор меропри-
ятия – Дирекция спортивных соо-
ружений города Нижневартовска. 

Скандинавская ходьба – это 
вид физической активности для 
людей любого возраста и уровня 
физической подготовки, в котором 
используются определённая мето-
дика и техника ходьбы при помощи 
специальных палок. 

Данный вид занятий проводит-
ся в рамках организованных не-
сколько лет назад тренировок на 
свежем воздухе. Нижневартовск 
можно считать основателем дан-
ного движения в Югре. Трениров-
ки проводятся круглогодично. На 
территории города разработаны и 
действуют два маршрута безопас-
ного движения для граждан, зани-
мающихся скандинавской ходьбой. 
На территории озера Комсомоль-
ское функционирует маршрут про-
тяжённостью 2 200 метров, а вдоль 
набережной реки Оби маршрут со-
ставляет 2 000 метров. 

На занятия можно приходить со 
своим инвентарём или воспользо-
ваться бесплатным прокатом. До-
полнительная информация по теле-
фону 46-50-99.

Сергей Ермолов.
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ГОРОД, ОТВОЁВАННЫЙ У БОЛОТ
За год до того, как Роберт Большаков приехал на Са-
мотлор, он присутствовал на партхозактиве Тюмен-
ской, Рязанской и Пермской областей. Мероприятие 
состоялось в Рязани в 1970 году. На нём руководитель 
тюменского строительного комплекса Григорий Голт- 
вянский рассказывал о строительстве города нефтя-
ников. Роберт Большаков в то время был секретарём 
партийной организации, и, будучи по натуре чело-
веком деятельным, в перерыве подошёл к Григорию 
Ивановичу узнать подробнее. Диалог закончился так: 
– Нам нужны кадры. Вы готовы?
– Да.

Ч ерез месяц Большакову пришёл вызов. Администрация 
предприятия не отпустила молодого специалиста, сослав-

шись на то, что кадры нужны и в Рязани, пригрозив мужчине 
лишением партбилета в случае ослушания. Да и квартиру его 
семья только что получила от управления механизации №15, где 
он работал главным механиком всего два года. Позже пришёл 
второй вызов. Но его исход был благополучнее предыдущего: 
после того, как райкому партии прислали запрос на имя Боль-
шакова, его уже не могли не отпустить на строительство города, 
куда были направлены взоры всей страны. Ведь это был прорыв 
в то время, здесь обнаружили одно из крупнейших месторожде-
ний нефти за всю историю человечества. Страна нуждалась в 
чёрном золоте, а Самотлор – в рабочих.

– Т рудовыми успехами город обязан мно-
гим личностям, таким как, например, 

Ян Малинский. Я у него многому научился. На 
мой взгляд, эта выдающийся строитель, чело-
век-легенда, работа под его руководством остави-
ла неизгладимый след в моей памяти, – признаёт-
ся Роберт Васильевич. – Он мыслил глобально, 
днём и ночью посещал стройобъекты, знал всё и 
обо всём. Когда на следующий день вёл аппарат-
ное совещание, он загодя был осведомлён о всех 
«грешках» своих подчинённых. Спрятаться за 
чужой спиной при нём не получалось.

С ледом за Робертом в Среднее Приобье 
покорять край непроходимых болот при-

ехала его супруга с дочерью. Резеда Вайнулов-
на устроилась в школу №6. Первые годы семья 
ютилась в вагоне промзоны около аэропорта. 
Сложностей было много. Школьники ходили 
учиться за три километра, в тёплое время года 
кругом были овраги, полные воды. Как-то дочь 
Большаковых поскользнулась и упала в один из 
них. К счастью, всё разрешилось благополучно. 

«Когда мы приехали в этот суровый край с 
непростыми условиями жизни, с глухими леса-
ми и непролазными болотами, здесь все ходили 
в болотных сапогах, – вспоминают супруги Боль-
шаковы. – Жили мы в вагончике, отопление хоть 
и было, но нештатные ситуации часто возникали. 
Так в канун нового 1973 года термометр опустил-
ся до -53ОС, а в котельной сгорел трансформатор». 

В условиях экстремального холода, когда за-
мерзает буквально всё, люди действовали мол-
ниеносно, не давали друг другу погибнуть от 
холода. Сплочённость и дружба первопроходцев 
способствовали появлению уникального города, 
в котором счастливо сейчас живут уже их дети, 
внуки и правнуки. 

«В есь Нижневартовск построен на бо-
лоте и на отсыпанном грунте. Дома 

стоят на сваях, ленточных фундаментов здесь 
нет, – рассказывает Роберт Большаков. – Чтобы 
осушить территорию и начать строительство, 
из карьеров завозили машинами песок». КРаЗы 
ломались, потом Татры у нефтяников заимство-
вали, когда Магирусы появились, дело пошло 
быстрее. Большаков вспоминает, когда началось 
строительство московских домов, столичным 
специалистам надо было подготовить котлован 
с коммуникациями, чтобы они начали монтаж, а 
спецтехника отсутствовала: «Мы грунт долбили 
клин-бабой и котлован готовили полгода, моск- 
вичей это не устраивало, они за год поднимали 
дом. Так город приобрёл японскую технику».

К огда Большакова назначили главным меха-
ником объединения, послали его в Москву 

на курсы повышения квалификации. Комиссия 
осталась под большим впечатлением от его ква-
лификационной работы, посвящённой тому, как 
разрабатывают мёрзлые грунты в условиях Се-
вера. Она выделялась практической стороной 
вопроса, а не только касалась теоретического 
аспекта.

«Ч удо в новогоднюю ночь», – так можно 
назвать эту историю. Обратная её сторо-

на показывает, что Север не прощает легкомыс-
лия, и отправляться в путь ночью, когда градус-
ник приближается к отметке минус пятьдесят, 
опасно для жизни. 

«В начале 1980-х мы сдали в Радужном пер-
вый деревянный дом. Работы закончили в канун 
Нового года. Бригаду отпустил, сам же остал-
ся с водителем. Машина у нас была новенькая, 
поэтому не тревожился, что сломается в пути, 
– рассказывает Роберт Васильевич. – Часов в 
семь вечера выехали в Нижневартовск. Не про-
ехав и тридцати километров, машина всё-таки 
сломалась. Рядом никакого транспорта нет. 
Что делать? В заглохшей машине оставалось 
только замёрзнуть». Оказавшись в плену не-
известности, когда ждать помощи бесполезно, 
надо было проявить смекалку и действовать 
предстояло быстро: «Я снял кожаный ремень с 
брюк. Мы его разрезали, соединили. Так и вос-
кресили свой автомобиль. В пять утра доехали 
до дома». Эта ночь стала настоящей проверкой 
на прочность. Супруга, видимо чувствовала 
опасность: «Роберт мне сообщил по телефону, 
что выезжает. Я накрыла стол, ждала. Прошло 
много времени, а его всё нет. Всё, думаю, по-
теряла мужа. Нам было-то по 32 года». После 
этого происшествия Большаков и его водитель 
ежегодно отмечали 31 декабря как второй день 
рождения.

Р оберт Васильевич и Резеда Вайнуловна 
Большаковы поженились спустя девять 

лет после знакомства в 1962 году. Со свой-
ственным молодости задором они бросили 
вызов всем трудностям и поехали на Север, 
где впоследствии обрели второй дом. Теперь 
энтузиазм четы Большаковых передался их де-
тям, внукам и правнукам, которые также лю-
бят Нижневартовск и живут его интересами. 
Накануне юбилея чета Большаковых желает 
городу процветания, чтобы не затухала здесь 
та бурная жизнь и оптимизм, который всегда 
присутствовал.

3 июля 1971 г. Роберт Большаков с товарищем приехал в стро-
ительное объединение Тюмени (позднее – Главк). Получив 

направление, они долетели до Сургута, затем пришли на при-
стань, чтоб добраться до Нижневартовска. По его воспоминани-
ям, было лето – самое время комсомольских строек, весь пирс 
«завалили» студенты, стояла жара, тридцать градусов с комара-
ми и мошками, но ничего не пугало дерзких и мужественных 
комсомольцев. Кто-то ехал сюда ради трудовых побед, кого-то 
окрыляла романтика здешних мест и приключения, были и те, 
кто вдохновлялся возможностью заработать, как и наш герой, 
который планировал задержаться здесь максимум года на три. 
Вызов у молодого специалиста был для работы главным механи-
ком управления механизации. Управляющий трестом «Нижне-
вартовскжилстрой» Ян Малинский, ознакомившись с его доку-
ментами, предложил ему поработать крановщиком: «Мы пони-
маем, что вы – главный механик управления, которое значится 
пока только на бумаге, но у нас стоит кран РДК-25 уже вторую 
неделю на том берегу Оби. Отсутствуют специалисты, чтобы за-
пустить его. И с баржи его надо согнать, а у вас в трудовой есть 
опыт работы крановщиком». Наш герой, действительно, был 
хорошо знаком с данной техникой и легко согласился порабо-
тать на ней. Да и в зарплате выиграл, у механика она составляла  
250 рублей, а у крановщика – 500 рублей. 

– Ни железных дорог, ни самолётов, кроме АН-24, не было, 
вся продукция шла баржей. Так как отсутствовали башенные 
краны, большегрузные поставки разгружались краном РДК-25. 
Летом мы работали круглые сутки, – рассказывает Роберт Ва- 
сильевич. – Позже меня назначили начальником участка механи-
зации. Но когда хотели сделать из меня профсоюзного лидера, я 
не согласился. Мне нравилась моя работа, да и строительство в 
те годы шло бурно. Когда стал начальником участка грузоподъ-
ёмных механизмов, у нас в подотчёте значилось порядка 30 ба-
шенных кранов, гусеничные и неокраны.

Помимо основной работы на его плечи легла и обществен-
ная: в 1973 году Большаков был избран депутатом горсовета. В 
течение семи лет он отстаивал интересы трудящихся. Супруга 
вспоминает так: «Редкостью было Роберта застать вечером дома. 
Рано утром уходил, поздней ночью возвращался».

Рос город, росло и управление механизации, оно расшири-
лось и разделилось на УМ-1 и УМ-2. Роберт Васильевич дорос 
до главного инженера управления №2, потом образовался трест 
«Строймеханизация», где он занял должность заместителя управ-
ляющего по производству. Ушёл на заслуженный отдых с долж-
ности главного механика объединения «Нижневартовскстрой». 

Вероника Саитова. Фото автора.



№102 (7828), 14 сентября 2021 г. 5
Я ЕСТЬ. ТЫ ЕСТЬ. ОН ЕСТЬ

ХАРИЗМАТИЧНЫЙ 9-Б

-В одитель, наш знако-
мый, погиб на месте, 

а дочь получила множествен-
ные травмы, самой тяжёлой из 
которых была травма головы. 
Саша была в коме, перенесла 
несколько операций, они необ-
ходимы ей до сих пор, потому 
что у Саши левосторонний па-
рез, – рассказывает мама. Спа-
сая дочь, Яна Гусеновна изме-
нила и свою жизнь, поменяла 
профессию, стала медсестрой, 
чтобы научиться всем проце-
дурам реабилитации ребёнка с 
ограниченными возможностя-
ми – именно такой статус после 
ДТП получила её дочь. Сегод-
ня она работает медсестрой в 
реанимации Нижневартовской 
окружной клинической детской 
больницы.

Мама не просто поставила 
Сашу на ноги. Все годы она 
учит её жить радостно, взах-
лёб, не осторожничая, пробо-
вать что-то новое, и сама для 
Саши в этом пример.

– Чтобы научить её катать-
ся на роликах, я сама встала 
на ролики, вместе с дочкой 
мы ходили на плавание и на 
пилатес, чтоб крепли мышцы, 
развивалась координация дви-

жений. Саша всегда выглядела 
настолько спортивной и подтя-
нутой, что однажды прямо на 
улице к ней подошёл тренер по 
стрельбе из лука и пригласил 
на тренировки. 

Александра Алибекова про-
бовала заниматься многими 
видами спорта: она бегала и 
плавала. Но в конце концов вы-
брала настольный теннис, кото-
рым несколько лет занималась 
в спортивной школе «Олим-
пия». Множество дипломов и 
медалей теперь хранится в её 
комнате и напоминают Алек-
сандре о том, какой силой духа 
она обладает. Ведь в жизни 
Саши было достаточно момен-
тов, когда она чувствовала себя 
неуверенно.

– Всё началось с того, что 
моя первая учительница ушла 
в декрет. Она понимала меня 
и умела поддержать. Её заме-
нили очень принципиальным 
и требовательным педагогом, – 
вспоминает Саша.

Ученица с ограниченны-
ми возможностями здоровья 
моментально утонула в двой-
ках и опустила руки. Неиз-
вестно, чем закончилась бы 
эта история, если бы не слу-

Материалы проекта подготовлены на средства гранта, предоставленного Департаментом общественных и внешних связей Югры.

Этот сентябрь стал для Александры Алибековой 
началом новой студенческой жизни, открыв ей дверь 
в Нижневартовский социально-гуманитарный 
колледж. Окончив девятый класс, она поступила 
на музыкальное отделение, решив, что работать будет 
в детском саду. И для Александры это значимое 
достижение. С тех пор, как годовалой девочкой вместе 
с родителями попала в автомобильную аварию, 
она всю жизнь борется за себя.

чилось в судьбе Александры 
Алибековой нижневартов-
ской школы №1.

– В первой школе Саша ста-
ла совершенно другим чело-
веком – уверенным в себе, – с 
благодарностью говорит мама. 
– Большая заслуга в этом учи-
теля начальных классов  Люд-
милы Александровны Лебеде-
вой и классного руководителя 
Ирины Васильевны Ясинской. 
Считаю, что именно благодаря 
этим и другим педагогам, кото-
рые работают в этой школе, у 
дочери появилась мотивация к 
учёбе и начали раскрываться её 
способности.

Пятый год нижневартов-
ская средняя школа №1 явля-
ется школой-спутником опор-
ного образовательного центра, 
обеспечивающего работу с 
детьми, имеющими особен-
ности развития. Пять из двад-
цати шести классов школы 
– коррекционные, для детей с 
ограниченными возможностя-
ми. Есть классы с инклюзией, 
это смешанные классы. Каж-
дый ребёнок с ОВЗ требует 
индивидуального внимания 
и особого подхода, и всё это 
получает в школе №1, где для 
учеников разрабатываются 
индивидуальные маршруты 
обучения. В школе работают 
психолог и дефектолог, а 19 
педагогов прошли обучение 
по направлению «Тьюторское 
сопровождение лиц с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья и инвалидностью»

Освоить здоровьесберегаю-
щие технологии школе помога-
ет Нижневартовский многопро-
фильный реабилитационный 
центр для инвалидов «Таукси». 
Специалисты центра провели 
для педагогов первой школы  
ряд обучающих семинаров. 

Полученный опыт не про-

пал даром: в 2019 году сред-
няя школа №1 стала призёром 
первого этапа окружного реги-
онального конкурса «Школа – 
территория здоровья»

– Наша задача состоит в 
том, чтоб создать необходимые 
условия для социализации и 
адаптации наших учеников, 
для развития интеллекта и 
творческих способностей, –
рассказывает директор школы 
№1 Айгуль Нургалеева.

Поставленных целей шко-
ла достигает: в этом году весь  
класс, в котором училась Алек-
сандра Алибекова, успешно, с 
первого раза сдал государствен-
ную итоговую аттестацию. 

Ребята в таком классе учат-
ся по адаптированной програм-
ме. У них те же самые учеб-
ники, как в обычных классах, 
просто некоторые темы требу-
ют больше времени и индиви-
дуальной работы. Поддержка, 
постоянная связь с родителями, 
а если родитель учителю  не 
помощник в силу разных соци-
альных причин, то такому уче-
нику – ещё больше внимания и 
добрых слов.

О классе, где ей довелось 
быть классным руководителем, 
учитель биологии Ирина Ясин-
ская рассказывает с большой 
любовью – о каждом из один-
надцати ребят. И выходит, что у 
каждого – особенный талант и 
своя харизма.

Яркий талантливый Ша-
миль был солистом  в зна-
менитом хореографическом 
ансамбле «Кавказ». Альберт 
Большаков награждён медалью 
«За мужество». Будучи учени-
ком седьмого класса вместе с 
братом он спас маленькую се-
стрёнку, буквально вырвав её 
из рук насильника. Преступ-
ника осудили, а смелого парня 
наградили в Москве. Вячеслав 

Дрёмов поначалу совершен-
но не общался с другими, его 
сложно было вовлечь в кол-
лективное дело и невозможно 
представить выступающим 
перед аудиторией. В прошлом 
году Вячеслав презентовал  на 
городском конкурсе исследова-
тельский проект, посвящённый 
музейной деятельности, и за-
нял второе место. Максим Ко-
ада – талантливый спортсмен, 
победитель и призёр первенств 
Югры по каратэ.

– Но самое главное, что 
они очень дружные все, умеют 
быть командой, – говорит Ири-
на Васильевна, а я сразу вспо-
минаю слова песни из кино-
фильма «Большая перемена»: 
«В аттестатах зрелости высох-
нут чернила. Лишь бы сердце 
в целости дружбу сохранило» 
Конечно, не отметки на уроках 
и экзаменах ребята будут вспо-
минать, оглядываясь на школь-
ные годы, и не это им приго-
дится больше всего в жизни. 
Скорее всего, не раз со смехом 
вспомнят школьный фестиваль 
Дружбы Народов, на котором 
представляли Бразилию.

Ирина Васильевна пред-
ставила своим ученикам при-
думанный ею сценарий. «Да 
разве мы сможем?» – не пове-
рили ребята, которые никогда 
до этого не решались выходить 
на сцену. 

Но через несколько дней вся 
школа была в восторге, когда 
Дамир Ярмухаметов предстал в 
колоритном  образе тёти Розы, 
приехавшей из Бразилии в шля-
пе и с чемоданом. В этом весё-
лом спектакле роль нашлась 
для каждого, потому что была 
придумана учителем с учётом 
особенностей каждого. Может, 
тогда они и поняли, что и жизнь 
придумана для них. И каждый в 
ней сыграет свою роль.

Гуля Бессонова. Фото автора.
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В интересах безопасности
П рокуратура города Нижневартовска напоминает об 

ответственности за экстремизм. В соответствии со 
ст.29 Конституции Российской Федерации запрещены: 
пропаганда или агитация, возбуждающие социальную, 
расовую, национальную или религиозную ненависть и 
вражду, а также пропаганда социального, расового, нацио-
нального, религиозного или языкового превосходства. 

Также к числу правонарушений относится массовое 
распространение экстремистских материалов, их производ-
ство и хранение.

Ознакомиться с перечнем запрещённых на террито-
рии Российской Федерации информационных материалов 
можно на официальном сайте Министерства юстиции 
Российской Федерации в разделе «Экстремистские мате-
риалы». Там же размещен список книг/брошюр/фильмов/
видеороликов/музыкальных произведений, относящихся к 
категории «экстремистские материалы». 

Также ссылка на перечень запрещённых на террито-
рии Российской Федерации материалов размещена на 
официальный сайтах ТРК «Самотлор» и городской газе-
ты «Варта». 

Телефоны для сообщения о фактах экстремистской де-
ятельности:

– прокуратура города Нижневартовска – 49-89-43;
– УМВД России по городу Нижневартовску – 49-36-48;
– центр по противодействию экстремизму –49-36-07;
–  правление по вопросам законности, правопорядка и 

безопасности администрации города 41-54-62.

Полицейские пресекли фиктивную регистрацию граждан

С отрудники полиции Нижневартовска продолжают выявлять «резиновые» квартиры. Очередной вла-
делец такого жилья попал в поле зрения правоохранительных органов. 

По информации УМВД России по городу Нижневартовску, во время профилактических мероприятий 
в сфере незаконной миграции полицейские установили личность гражданина 1980 года рождения, безра-
ботного, который за денежное вознаграждение незаконно прописал на своей жилплощади шесть человек.  
Фактически граждане в данной квартире не проживали.

В настоящее время в отношении собственника жилья возбуждено уголовное дело (статья 322.2. УК РФ 
«Фиктивная постановка на учёт иностранного гражданина или лица без гражданства по месту пребыва-
ния в Российской Федерации»).  В дальнейшем материалы дела будут переданы в суд. 

Напомним, сообщить о «резиновых» квартирах и фактах нелегальной миграции можно телефону УМВД 
России по городу Нижневартовску 102.

 Легкоатлетический кросс 
«Золотая осень»

В 9.30 стартует массовый 
забег на дистанции 5000 

метров и 10000 метров, а так-
же полумарафон на дистанцию 
21097,5 метра. 

К участию допускаются спорт-
смены, предоставившие комис-
сии следующие документы:

– медицинское заключение 
о допуске к физкультурному 
мероприятию (оригинал и ко-
пию) в соответствии с приказом 
Министерства здравоохране-
ния РФ от 23.10.2020 №1144н 
«О порядке организации ока-
зания медицинской помощи 
лицам, занимающимся физи-
ческой культурой и спортом 
(в том числе при подготовке 
и проведении физкультурных 
мероприятий и спортивных ме-
роприятий), включая порядок 
медицинского осмотра лиц, 
желающих пройти спортивную 
подготовку, заниматься физиче-
ской культурой и спортом в ор-
ганизациях и (или) выполнить 
нормативы испытаний (тестов) 
Всероссийского физкультурно- 
спортивного комплекса «Готов 
к труду и обороне (ГТО)» и 
форм медицинских заключений 
о допуске к участию в физкуль-
турных и спортивных меропри-
ятиях» (далее – приказ Мини-
стерства здравоохранения РФ);

– документ, удостоверяющий 

личность (паспорт/свидетель-
ство о рождении);

– согласие на обработку пер-
сональных данных.

К участию в полумарафоне 
на дистанцию 21097,5 метра до-
пускаются все желающие в сле-
дующих возрастных группах:

1 группа – мужчины/женщи-
ны 18-24 лет;

2 группа – мужчины/женщи-
ны 25-29 лет;

3 группа – мужчины/женщи-
ны 30-34 лет;

4 группа – мужчины/женщи-
ны 35-39 лет;

5 группа – мужчины/женщи-
ны 40-44 лет;

6 группа – мужчины/женщи-
ны 45-49 лет;

7 группа – мужчины/женщи-
ны 50-54 лет;

8 группа – мужчины/женщи-
ны 55-59 лет;

9 группа – мужчины/женщи-
ны 60 лет и старше.

Кроме того, всем желающим 
для участия в полумарафоне 
необходимо предоставить в ко-
миссию по допуску полис (ори-
гинал) страхования жизни и здо-
ровья от несчастных случаев. 

Пройти онлайн-регистрацию 
можно    по ссылке  http:   //surl.li/aeedf 
(в случае невозможности предо-
ставления информации в фор-
мате онлайн участник может на-

править заявку и документы по 
email: dss-regsport@mail.ru или 
прийти в ФСК «Юбилейный» 
(улица Мира, 29-а, кабинет №23) 
с 20 по 24 сентября 2021 года с 
10.00 до 18.00 с документами, 
указанными выше.

Также 26 сентября в 12.30 со-
стоятся забеги среди общеобра-
зовательных организаций на дис-
танцию 1 000 метров.  К участию 
в физкультурном мероприятии 
допускаются команды, предо-
ставившие в мандатную комис-
сию следующие документы:

– именную заявку (оригинал) 
установленного образца; 

– медицинское заключение о 
допуске к физкультурному ме-
роприятию (оригинал и копию) 
в соответствии с приказом Ми-
нистерства здравоохранения РФ;

– документ, удостоверяющий 
личность (паспорт/свидетель-
ство о рождении);

– согласие на обработку пер-
сональных данных.

Мандатная комиссия состо-
ится 23 сентября с 13.00 до 18.00 
в ФСК «Юбилейный» (улица 
Мира, 29-а).

Дополнительную информа-
цию можно получить по теле-
фону 46-50-99 или на сайте и 
в социальных сетях МАУ горо-
да Нижневартовска «Дирекция 
спортивных сооружений». 

В Нижневартовске в рамках городского праздника «Здоровье» и Всероссийского дня 
бега «Кросс нации-2021» пройдёт легкоатлетический кросс «Золотая осень». 
Торжественное открытие мероприятия состоится 26 сентября в 9.00 на стадионе 
«Центральный» (улица 60 лет Октября, 20/1). 

Внимание: работает эвакуатор!

Департамент общественных коммуникаций администрации города Нижневартовска. 

Сергей Ермолов.

В жилые дома 
начинается подача тепла

В связи с многочисленными обращениями жи-
телей Нижневартовска и с целью повышения 

безопасности дорожного движения, предотвраще-
ния загромождения проезжей части и обеспечения 
беспрепятственного доступа на территорию 23 ми-
крорайона города будет введено ограничение оста-
новки транспорта. С 20 сентября на въезде к дому 
№28 на улице Героев Самотлора будут установле-
ны дорожные знаки 3.27 «Остановка запрещена», 
8.24 «Работает эвакуатор», 8.2.2 «Зона действия».

Изменения в организации дорожного движения 
вводятся в соответствии с федеральными законами 
от 10.12.1995 №196-ФЗ «О безопасности дорожно-
го движения», от 6.10.2003 №131-Ф3 «Об общих 
принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 23.10.1993 
№1090 «О Правилах дорожного движения». 

Жителям города рекомендуется быть бдитель-
ными и соблюдать Правила дорожного движения.

Департамент ЖКХ администрации г. Нижневартовска.

С пециалисты филиала АО «Горэлектросеть» Управле-
ния теплоснабжения г. Нижневартовска 14 сентября 

начнут подавать тепло в многоквартирные дома. Решение 
об этом принято в соответствии с Федеральным законом 
от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в Российской Федерации». 

Подача тепла в многоквартирные дома будет осущест-
вляться постепенно (специалисты управляющих компа-
ний проверят, есть ли завозду шенность, при необходимо-
сти отрегулируют системы внутри дома, проведут другие 
работы). По всем возникающим вопросам следует обра-
щаться в диспетчерские службы своих УК. 

Для справки:
В соответствии с пунктом 5 Правил предоставления 

коммунальных услуг, утверждённых постановлением 
Правительства Российской Федерации от 06.05.2011 г. 
№354 «О предоставлении коммунальных услуг собствен-
никам и пользователям помещений в многоквартирных 
домах и жилых домов» для многоквартирных домов и жи-
лых домов, подключённых от централизованной системы, 
подача теплоснабжения производится со дня, следующего 
за днём окончания 5-дневного периода, в течение которо-
го среднесуточная температура наружного воздуха ниже 
8 градусов по Цельсию.

Арина Арсеньева.
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Окончание. Начало в №101 «Варты» от 11 сентября 2021 года.

Постановление администрации города от 08.09.2021 №752

Постановление администрации города от 07.09.2021 №749
Об утверждении Положения об организации учета детей, подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, начального 

общего, основного общего, среднего общего образования

Положение
об организации учета детей, подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, начального общего, основного общего, среднего общего образования

Приложение к постановлению
администрации города от 07.09.2021 №749

Приложение 1 к Положению об организации учета детей, 
подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, 
начального общего, основного общего, среднего общего образования

№
п/п

Фамилия,
имя, отчество 
(последнее - 
при наличии)

Дата рождения
(число, месяц, год)

Адрес 
регистрации

Адрес 
фактического проживания

Особые отметки
(не приступил 
к занятиям, 

причина; иное)число месяц год квартал улица дом квартира квартал улица дом квартира

   Всего воспитанников/обучающихся: _________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Руководитель образовательной/ 
общеобразовательной организации

(подпись) (расшифровка подписи)
Приложение 2 к Положению об организации учета детей, 

подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, 
начального общего, основного общего, среднего общего образования

Информация об обучающихся, выбывших и прибывших
______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

(наименование образовательной/общеобразовательной организации)

№
п/п

Фамилия, 
имя, 

отчество
(последнее - 
при наличии)

Дата рождения
(число, месяц, год)

Адрес 
регистрации

Адрес 
фактического проживания

Класс

Прибытие Выбытие

число месяц год квартал улица дом квартира квартал улица дом квартира дата
зачисления

откуда 
прибыл

(название 
и адрес 
школы)

дата
отчисления

куда выбыл 
(название 
и адрес 
школы)

Руководитель
общеобразовательной организации

(подпись) (расшифровка подписи)
Приложение 3 к Положению об организации учета детей, 

подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, 
начального общего, основного общего, среднего общего образования

Сведения о детях, завершающих получение дошкольного образования и подлежащих приему в первый класс на следующий календарный год
______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

(наименование образовательной/общеобразовательной организации)

№
п/п

Фамилия, 
имя, отчество 
(последнее - 
при наличии)

Дата рождения
(число, месяц, год)

Адрес 
регистрации

Адрес 
фактического проживания

число месяц год квартал улица дом квартира квартал улица дом квартира

Руководитель образовательной 
организации

(подпись) (расшифровка подписи)

Приложение 4 к Положению об организации учета детей,
 подлежащих обучению по образовательным программам дошкольного, 
начального общего, основного общего, среднего общего образования

Сведения о детях, не приступивших к обучению в общеобразовательных организациях
______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

(наименование образовательной/общеобразовательной организации)

№
п/п

Фамилия, 
имя, отчество 
(последнее - 
при наличии)

Дата рождения
(число, месяц, год)

Адрес 
регистрации

Адрес 
фактического проживания

Не обучается 
в общеобразовательном

учреждении
(причина)число месяц год квартал улица дом квартира квартал улица дом квартира

Общий список воспитанников/обучающихся
______________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

(наименование образовательной/общеобразовательной организации)

II. Организация учета детей
2.1. Департамент образования ведет учет де-

тей, в том числе:
2.1.1. Осуществляет организационную работу 

по учету детей.
2.1.2. Формирует базу данных в соответствии 

с пунктом 1.5 настоящего Положения.
2.1.3. Принимает меры к устройству детей, не 

получающих начальное общее, основное общее и 
среднее общее образование, на обучение в подве-
домственные общеобразовательные организации в 
соответствии с действующим законодательством.

2.1.4. Контролирует устройство на обучение в 
образовательные организации выявленных необу-
чающихся детей.

2.1.5. Проводит ежегодно, в период с августа по ок-
тябрь, профилактическую операцию «Школа для всех» 
с целью выявления и учета несовершеннолетних, укло-
няющихся от продолжения обучения, принятия мер по 
их возвращению в общеобразовательную организацию.

2.2. Образовательные организации и общеоб-
разовательные организации ежегодно организуют 
и осуществляют текущий учет воспитанников и 
обучающихся своей организации вне зависимости 
от места их проживания.

2.3. Общие сведения о контингенте воспитанни-
ков и обучающихся оформляются образовательными 
организациями и общеобразовательными органи-
зациями по форме согласно приложению 1 к насто-
ящему Положению и направляются в департамент 
образования ежегодно, по состоянию на 20 сентября.

2.4. Общеобразовательные организации пред-
ставляют в департамент образования два раза в 
год, до 15 января и до 15 июня, информацию об 
обучающихся, выбывших и прибывших в период 
с 1 сентября по 31 декабря и в период с 1 января до 
окончания учебного года, по форме согласно при-
ложению 2 к настоящему Положению.

2.5. Образовательные организации: 
- представляют ежегодно, в срок до 15 ноя-

бря, сведения о детях, завершающих получение 
дошкольного образования и подлежащих приему 
в первый класс на следующий календарный год, 
по форме согласно приложению 3 к настоящему 
Положению;

- отслеживают поступление ребенка в первый 
класс и представляют в департамент образования 
ежегодно, в срок до 5 сентября, сведения о детях, 
не приступивших к обучению в общеобразова-
тельных организациях, по форме согласно прило-
жению 4 к настоящему Положению.

О внесении изменений в постановление администрации города от 18.12.2015 №2282 «Об утверждении Порядка предоставления субсидии из бюджета 
города на возмещение недополученных доходов при оказании населению жилищных услуг, включая вывоз жидких бытовых отходов из септиков, 
по тарифам, не обеспечивающим возмещение издержек» (с изменениями от 09.11.2016 №1610, 15.03.2017 №368, 30.06.2017 №963, 31.07.2017 №1153, 

04.10.2017 №1487, 22.05.2020 №452, 18.03.2021 №217)
- пункт 2.6 раздела II изложить в следующей 

редакции:
«2.6. Департамент ЖКХ в течение десяти рабо-

чих дней со дня получения заявки на предоставление 
субсидии рассматривает ее, осуществляет проверку 
представленных документов и условий предостав-
ления субсидии, указанных в пункте 2.2 настоящего 
Порядка; по результатам проверки представленных 
документов и условий предоставления субсидии при-
нимает решение о предоставлении субсидии либо об 
отказе в предоставлении субсидии. Решение оформ-
ляется приказом департамента ЖКХ.»;

- пункт 4.1 раздела IV дополнить абзацем 
следующего содержания:

«Сроки и регламент проведения проверки 
устанавливаются внутренними документами 
проверяющих органов.».

2. Департаменту общественных коммуни-
каций администрации города (С.В. Селиванова) 
обеспечить официальное опубликование поста-
новления.

3. Постановление вступает в силу после его 
официального опубликования.

Д.А. Кощенко,

В целях упорядочения предоставления суб-
сидии из бюджета города на возмещение недопо-
лученных доходов при оказании населению жи-
лищных услуг, включая вывоз жидких бытовых 
отходов из септиков, по тарифам, не обеспечива-
ющим возмещение издержек, в связи с кадровы-
ми изменениями в администрации города:

1. Внести изменения в постановление ад-
министрации города от 18.12.2015 №2282 «Об 
утверждении Порядка предоставления субсидии 
из бюджета города на возмещение недополу-
ченных доходов при оказании населению жи-

лищных услуг, включая вывоз жидких бытовых 
отходов из септиков, по тарифам, не обеспечива-
ющим возмещение издержек» (с изменениями от 
09.11.2016 №1610, 15.03.2017 №368, 30.06.2017 
№963, 31.07.2017 №1153, 04.10.2017 №1487, 
22.05.2020 №452, 18.03.2021 №217):

1.1. Пункт 4 изложить в следующей редакции:
«4. Контроль за выполнением постановления 

возложить на заместителя главы города, дирек-
тора департамента жилищно-коммунального хо-
зяйства администрации города С.Е. Серикова.».

1.2. В приложении:
исполняющий обязанности главы города.

М.П.

М.П.

Руководитель образовательной 
организации

(подпись) (расшифровка подписи)
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 по уборке и обработке помещений, поверхностей, ККМ и т.д.;
 учёта получения и расходования дезинфицирующих средств;
 регистрации измерения температуры работников;
 учёта проведения генеральных уборок;
 учёта дезинфекции, дезинсекции и дератизации.

Внимание! Только в «Варте» 
уже в продаже новые журналы по охране труда:

Приобрести их можно по адресу: 
ул. Менделеева, 11, Нижневартовская типография, 

оформить заявку по электронной почте: varta-86@mail.ru 
или связаться с менеджером по приёму заказов 

по телефону 61-32-46. 12+

В ПРОДАЖЕ ИМЕЮТСЯ 
ПУТЕВЫЕ ЛИСТЫ 
на грузовые и легковые 

автомобили, кран, спецтехнику.
Все вопросы 

по телефону 61-32-46 
и электронной почте:
 varta-86@mail.ru.

Главный редактор

Приёмная: тел./ факс 21-92-07
E-mail: varta-86@mail. ru. 

varta-nv@mail. ru (рекламный отдел)

Газета перерегистрирована Управлением 
Федеральной службы по надзору 

в сфере связи, информационных технологий 
и массовых коммуникаций 
по Тюменской области, 

Ханты-Мансийскому автономному 
округу – Югре 

и Ямало-Ненецкому автономному округу. 
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внештатных авторов и не несёт ответственности 

за содержание их материалов. 
Публикации на коммерческой основе 

обозначаются номером счёта, 
предъявляемого рекламодателю к оплате. 

За достоверность информации 
в рекламных материалах и частных 
объявлениях отвечает рекламодатель. 

Отдел приёма 
полиграфических заказов – 61-32-46. 

Тираж отпечатан 
в ООО «Редакция газеты «Варта». 
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администрация г. Нижневартовска.
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 прививочные сертификаты
 книжки огородника
 членские книжки владельца гаража
 журналы по охране труда
 бланки
 путевые листы
 сувениры
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В ПРОДАЖЕ  ИМЕЮТСЯ

Обращаться по адресу: 
проспект Победы, 7. 12+

СЯ

12+

Поступление!!! Луковичные цветы, лук-севок, чеснок. Закрывайте сезон вместе с нами.

14
66

1464

1451

КУПЛЮ 
самодельный 

сварочный аппарат. 
Тел. 8-903-088-37-77.

1506

КУПЛЮ 
б/у катализаторы 

от любого автомобиля. 
Рога оленьи, лосиные. 
Тел. 8-903-088-37-77. 1507

12+
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